



Du gospel pour Notre-Dame du Château

La commune de Saint-Étienne du Grès poursuit ses efforts pour la sauvegarde et la mise en valeur de son patrimoine avec une initiative culturelle et solidaire d'ampleur.

Dans le cadre du financement participatif pour la restauration de la chapelle millénaire Notre-Dame du Château et à l'occasion des Journées européennes du patrimoine, la mairie organise un concert exceptionnel en plein air le samedi 20 septembre 2025 à 20h, au stade Tardieu-Vossier.

Le TGGG – Très Grand Groupe de Gospel

Le public aura le privilège de découvrir le spectacle « A Gospel Immersion », porté par le Très Grand Groupe de Gospel (TGGG). Véritable phénomène musical, le TGGG réunit sur scène une trentaine de choristes et musiciens. Avec une énergie contagieuse, des voix puissantes et des harmonies vibrantes, ils offrent un voyage musical unique, entre gospel traditionnel, créations originales et arrangements modernes.

« A Gospel Immersion » n'est pas seulement un concert, c'est une expérience immersive : le public est entraîné au cœur de l'univers du gospel, tantôt dans l'émotion pure, tantôt dans l'explosion de joie collective. Chaque représentation est un moment de partage intense, où spectateurs et artistes vibrent à l'unisson.

Un patrimoine millénaire à préserver

La chapelle Notre-Dame du Château est l'un des symboles de Saint-Étienne du Grès, au point de figurer sur le blason de la Commune. Construite au XI^e siècle sur un oppidum, dans le style du premier art roman méditerranéen marqué par l'influence antique d'Arles, elle domine fièrement la plaine.

D'abord nommée Saint-Michel-de-Briançon, elle conserve une statue en bois polychrome de la Vierge à l'Enfant qui est au cœur d'un pèlerinage annuel depuis le XIV^e siècle (le 679^e pèlerinage aura lieu le 25 mai 2026). Agrandie au XIX^e siècle, elle est inscrite à l'inventaire des Monuments historiques depuis 1926.

Mais son état sanitaire impose aujourd'hui une restauration d'ampleur : façades, toitures, fissures intérieures, éléments fragilisés par la foudre qui a frappé son clocher le 6 juin 2023. L'accès y est désormais interdit pour des raisons de sécurité. Le montant des travaux est estimé à 1 M€, dont 150 000 € doivent être réunis grâce au financement participatif, avec l'appui de la Fondation du Patrimoine.



Un événement rendu possible grâce au soutien du Département

Ce concert s'inscrit dans le programme Provence en Scène, dispositif du Département des Bouches-du-Rhône, qui permet aux communes d'accueillir des artistes de renom et d'offrir à tous un accès privilégié à la culture.

Pratique

Dès 19h, une **petite restauration** et une **buvette** seront proposées pour compléter ce moment festif :

- Assiette de bouchées salées : 10 €
- Assiette de pâtisseries : 8 €
- Bière artisanale, vin pétillant (< 12°), jus de fruits, eau pétillante.

Tarifs du concert : 15 € adultes ; 7,50 € moins de 18 ans ; Gratuit moins de 12 ans
Les billets sont en vente dès à présent auprès de Florence Plan au 06 77 53 81 53.



Financement participatif

Comment aider à restaurer la chapelle ?

La commune s'est associée à la Fondation du Patrimoine pour collecter 150 000 € de dons dans le cadre d'une vaste campagne de mécénat populaire. Au 1er septembre, la barre des 40 000 € a été franchie mais cela ne suffit pas. Les particuliers bénéficient d'une réduction d'impôt de 75 % sur les dons effectués jusqu'au 31 décembre 2025.

Si vous souhaitez participer, vous pouvez :

- faire directement un don en ligne : www.fondation-patrimoine.org
- utilisez les dépliants disponibles en mairie.

Chaque contribution, même modeste, rapproche un peu plus la Commune de la restauration de ce joyau patrimonial au cœur de la Provence, inscrit aux Monuments historiques.

*PJ : affiche du concert
Photo du Très Grand Groupe de Gospel*